



Trait d'union

Beaumont ————— Vignettaz ————— Monséjour

Journal de l'Association des intérêts du quartier de Beaumont - Vignettaz - Monséjour

le billet du président

DÉCEMBRE ET LES FÊTES, CAP SUR L'ESPÉRANCE

La grande banque suisse à trois lettres, to big to fail, n'a toujours pas trouvé de preneur ni de locataire pour l'ancienne surface commerciale Denner de Beaumont Centre. C'est désolant qu'un tel établissement laisse une surface commerciale dans un tel état et si longtemps. Déjà plus de deux ans !

Il est vrai aussi que c'est dans le grand Fribourg qu'il y a le plus de m² de surfaces commerciales par habitant en Europe. A fin novembre, il y avait trois surfaces commerciales à louer au rez-de-chaussée des Galeries du Rex à Pérolles, au centre ville de Fribourg !

Espérons pour bientôt un heureux dénouement de cette affaire !

Malgré tout, continuons à soutenir nos commerçants de l'ensemble du quartier et spécialement ceux de Beaumont Centre, sans oublier notre banque Raiffeisen et notre Poste !

Pour illuminer notre espace de vie, pensons aux ampoules led qui consomment moins d'énergie.

Pour vous encourager à investir dans ce secteur, nous organiserons à nouveau un concours d'illuminations pour Noël 2015.

Le 40^e de l'AIQBVM va se terminer en apothéose avec une grande soirée musicale et dansante de la Saint-Sylvestre et du Nouvel An. Elle sera offerte aux Amis, membres cotisants, sponsors, annonceurs et à tous nos fidèles collaborateurs.

Nous vous demandons de bien vouloir vous inscrire en nous renvoyant le bulletin d'inscription que vous trouverez en page 5 de ce journal.

Merci beaucoup à toutes les personnes qui ont œuvré au rayonnement de notre Association durant cette année et nous savons qu'elles sont nombreuses.

Nous vous souhaitons d'excellentes fêtes, une très bonne santé, une lumineuse nouvelle année et pourquoi pas tour à tour amusante, audacieuse, riche de rencontres amicales et de malice positive.

Que 2015 vous apporte aussi de la douceur de vivre et beaucoup de bien-être !

Jean-Jacques Métrailler

Sommaire

Un jeu de l'esprit à Beaumont	3
Convocation à l'Assemblée générale du 28 janvier 2015	5
Noël pluriel dans le quartier	6-7
Procès-verbal de l'Assemblée générale du 30 janvier 2014	9-11

Agenda

Saint-Sylvestre et Nouvel An dansant dès 23h	
Salle polyvalente de l'école de la Vignettaz	me 31.12
inscription en page 5	
Assemblée générale de l'Association des intérêts du quartier de Beaumont-Vignettaz-Monséjour	me 28.01
Salle polyvalente de l'école de la Vignettaz à 20h (voir convocation en page 5)	
Chasse aux œufs	lu 06.04
Fête des voisins	ve 29.05
Sortie des retraités	juin 2015
Bénichon à Beaumont	di 13.09



Photo Sabina Dahinden

UN JEU DE L'ESPRIT À BEAUMONT

Que de passion dans le sous-sol de l'immeuble situé à la Route de Beaumont 20! Ne dérangez pas les joueurs réunis autour de nombreuses tables de quatre. C'est là que le club de bridge des 4 Trèfles de Fribourg, fondé en 1953 par M. Edmond de Weck, a établi ses quartiers dans une grande salle accueillante.

Avec M. François Stoeckli, secrétaire, allons à la découverte de son club et d'un jeu de société passionnant pour l'esprit, venu du Moyen-Orient en Europe au XIV^e siècle.

Présentez en quelques mots le club de bridge.

C'est un grand club de 130 membres qui se réunissent quatre fois par semaine. La passion du jeu prime et la formation est également prise en compte. Le club est fier d'avoir été champion suisse lors des quatre dernières finales.

Pour quelle raison, le club s'est-il installé dans ce quartier ?

Autrefois à la Rue du Midi, nous nous sommes installés ici grâce à l'initiative de M. Roger Geismann, président du club de 1984 à 2010. Il travaille dans l'immeuble et nous a déniché cet endroit agréable.

Comment est organisé votre club ?

Comme dans toute association, nous

avons un comité de 7 membres, présidé par M. Jean-Claude Lévy. Nous avons la chance de compter sur des membres bénévoles et très dévoués lors de nos différentes manifestations.

Peut-on comparer le bridge au jass ?

Partiellement. Le bridge comporte cependant une plus grande complexité : 52 cartes et un système d'enchères au début qui permet au partenaire de déchiffrer le jeu. Les relations sociales et la complicité ludique jouent un rôle différent du jass.

Quelles sont les motivations des personnes qui suivent les cours pour débutants et quelles sont les qualités requises pour jouer au bridge ?

L'amour du jeu, cela va de soi. Beaucoup de nos membres sont à la retraite, car cela prend du temps pour être à l'aise. Notre doyenne est âgée de 93 ans. Les jeunes sont encore rares.

L'aspect social et les échanges sont développés. L'esprit logique règne en maître et l'entraînement est indispensable.

Comment entretenez-vous l'ambiance du club ?

De nombreuses activités, tournois, soirées, soupers, agrémentent la vie du club. Toutes les personnes de l'animation ont le sens des relations. En fin de partie, un bar dans un coin de la salle offre de bons moments de convivialité.

Combien de temps par semaine consacrez-vous au bridge et que vous apporte cette passion ?

Tous les jours. Ancien joueur d'échecs, je joue au bridge depuis plus de 20 ans. Cette passion m'apporte des sensations intenses dues aux stratégies mentales et une sorte de bien-être magique.

Que diriez-vous à des jeunes pour les motiver à commencer le bridge ?

Jouez le jeu et vous verrez que la passion et la magie opèrent inévitablement !

Jean-François Paccolat



François Stoeckli Photo Sabina Dahinden

NOËL PLURIEL DANS LE QUARTIER



À chaque coin du quartier brille une autre lumière de Noël

Photo Freeimages.com

Le territoire de Beaumont-Vignettaz-Monséjour rassemble des populations hétérogènes. Chaque coin de quartier à sa manière à lui de fêter Noël entre voisins. Survol au-dessus des cimes étoilées des sapins illuminés.

Fièremment flanqué au milieu du hall d'entrée de la route de la Gruyères 10, à Beaumont, le sapin annonce clairement les lumières de la fête. Ici, depuis près d'une quinzaine d'années, les habitants fêtent Noël ensemble au pied du locatif. «Et on ne veut pas changer. Dans une salle extérieure, ce serait trop anonyme», explique Francis Chassot, responsable de l'immeuble et initiateur de la fête. «La promiscuité fait que tout le monde se mélange, et parle ensemble.»

De l'apéro à la raclette

Début décembre, une simple affiche placardée à l'entrée invite les gens. «Cette année, ce sera le 12 décembre», précise Christophe Chassot, le fils de Francis, également locataire de l'immeuble, qui vient prêter main forte pour organiser les festivités.

«Au début, ce n'était qu'un apéritif, se rappelle Francis. Les gens ont ensuite apporté du sucré, du salé, et puis l'apéro s'est prolongé.» Si bien qu'en 2013, une étagère supplémentaire a été franchie avec

l'organisation d'une raclette, une expérience qui sera réitérée cette année.

Rajeunissement festif

En quinze ans, Francis Chassot relève que la participation est restée la même, bien qu'il y ait un tournus parmi les locataires. Des 65 appartements que compte l'immeuble, il y a près de 50 personnes qui passent dans le courant de la soirée, certains au début, d'autres plus tard, à la convenance de chacun. «La fête commence à 17h30, et ça se poursuit jusqu'à l'aube pour certaines pèdes qui aident aux rangements et nettoyages.»

Aujourd'hui, M. Chassot se réjouit de voir davantage de jeunes couples et familles qui s'investissent, ce qui n'était pas aussi évident il y a quelques années. «Il y a une sorte de renouveau, et l'ambiance a pris un caractère plus festif». «Des jeunes ménages se connaissent avant, et ça a redynamisé le tout, renchérit Christophe Chassot. Il y a aujourd'hui un bon mélange entre anciens et nouveaux locataires.»

Année surprise

Père et fils constatent que cette rencontre est excellente pour l'ambiance générale du locatif. Cela permet aux gens de mettre des noms sur les visages, et de mieux connaître ses

voisins. Parfois dans des circonstances acrobatiques l'année dernière, deux pipelettes se sont retrouvées les quatre fers en l'air, le banc sur lequel elles se trouvaient ayant subitement cédé.

Surprise, cette année le banc a été remplacé, gravé du nom des deux cascadeurs de 2013.

Famille ouverte

Dans le quartier de la Vignettaz, chez Monika Saner, la fête de Noël mélange allègrement les religions. Mariée à Nihad, marocain de confession musulmane, elle accueille régulièrement les amis de son époux. «Pour beaucoup d'étrangers c'est incompréhensible. Ils voient bien qu'il y a une fête, mais sans y être vraiment impliqués» indique-t-elle.

Madame Saner perçoit Noël comme ayant plutôt un caractère «intimiste» qui se fête en famille, où chacun se retrouve avec ses proches, par opposition à Nouvel An qui donne l'occasion d'inviter des amis. «On a fait des fêtes pour les étrangers qui ne savaient pas où aller. On gardait l'esprit de la famille, mais en invitant des personnes d'autres confessions, 4 ou 5 personnes au total.»

Fils de Dieu ou prophète

Ces rencontres sont l'occasion de discussions vives sur les sujets religieux. «Chez les musulmans, cette fête n'existe pas du tout, explique Monika Saner. En revanche ils connaissent Jésus, qu'ils appellent Aïssa. D'ailleurs un des amis de mon mari, né un 24 décembre, a été prénommé Aïssa.» Les arguments fusent souvent jusqu'à l'aube. Dans la tradition musulmane, Jésus ne peut pas être le fils de Dieu car Dieu ne peut pas envoyer un être de chair et d'os sur la terre. En revanche, Jésus est reconnu comme un prophète.

«Ces discussions, intenses, se font dans un bon climat, relève Mme Saner. Nos hôtes sont très ouverts, très intéressés de voir comment on fête la naissance du Christ.» Elle rappelle que le correspondant islamique de Noël est la grande fête du Mawlid, qui commémore la naissance du prophète Mahomet le 12^e jour du 3^e mois du calendrier musulman.

Patchwork culturel

Dans le salon, le tapis de prière côtoie le sapin et un meuble marocain couvert des bougies de l'Avent. Un patchwork

qui se retrouve aussi sur la table de fête qui voit le couscous servi comme plat principal, précédé d'une entrée suisse. «Ce mélange de cultures, dans un cadre de respect et d'écoute, élève la compréhension de chacun», insiste Monika Saner.

Les premières fenêtres brillent

2014 sera l'année qui verra les premières fenêtres de l'Avent illuminer les façades vertes des tout nouveaux bâtiments de Monséjour. «Je sais que ça se fait dans d'autres quartiers comme en basse-ville, alors je me suis dit que je pouvais transposer cette tradition, sourit Camille Schoenenweid-Zimmermann, l'habitante à l'origine de l'initiative. Pour l'instant il n'y a pas une grande vie de quartier ici, et je me suis dit que ça pouvait créer une dynamique. D'abord, je voulais organiser la fête des voisins en mai, mais ça ne s'est pas fait. Alors les fêtes de fin d'année m'ont donné une nouvelle opportunité».

Il faut dire qu'il n'est pas facile de tisser des liens dans l'immeuble, car il y a beaucoup de mouvements parmi les locataires de nombreux appartements

sont des studios occupés par des étudiants qui arrivent et partent au rythme des semestres universitaires.



La 1^{re} fenêtre de Monséjour Photo CJ

Doodoël

Pourtant, début décembre, 13 dates avaient trouvé preneur. Un excellent résultat pour une première, se réjouit la jeune mère de famille.

«Je ne savais pas trop comment m'y prendre, et finalement, je me suis décidé pour un sondage sur doodle. J'ai aussi glissé des flyers dans les boîtes aux lettres des nouveaux immeubles verts, et celles des anciens immeubles d'en face. Mais là, il y a moins de répondant», regrette-t-elle. Globalement, les échos sont très positifs. Sur le palier, les gens la remercient, et elle a reçu plusieurs courriels enthousiastes. Sur la lancée, une famille du quartier a organisé la saint Nicolas et invité les voisins. Pas de doute, l'initiative de Mme Schoenenweid est en train de faire bouler de neige. Et la jeune maman d'assurer que si elle est toujours dans l'immeuble l'année prochaine, elle reconduira la manifestation.

Voilà, Beaumont-Vignettaz-Monséjour est fin prêt pour un accueil festif du petit Jésus ! Pour sûr, la période des fêtes est un moment privilégié pour créer de nouveaux liens de voisinage. Les occasions ne demandent qu'à être saisies. Ne les manquez pas.



Une décoration de Noël au carrefour des religions

Photo D.R. Saner

Christophe Jungo

PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 30 JANVIER 2014

Souhaits de bienvenue par le président

C'est en présence de 94 personnes que le président de l'AIQBVM, Jean-Jacques Métrailler, ouvre la 40^e assemblée générale. Il salue Antoinette de Weck, Directrice des écoles et du service social, Pierre-Olivier Nobs, Président du Conseil général, Marino Grisanti, représentant les TPE, les agents de la police de proximité, Mesdames et Messieurs les anciens présidents et membres des comités précédents, les habitants du quartier, les représentants de la presse ainsi que ceux des autres quartiers de la ville. Il cite le nom des personnes excusées.

Nomination des scrutateurs

Jacques Jemelin et Lorenzo Ponzio.

Procès-verbal de la dernière assemblée

Le procès-verbal de la dernière assemblée générale, publié dans l'édition No 80 du mois de décembre 2013, est approuvé à l'unanimité.

Rapport du président

Depuis 14 ans, votre comité s'efforce de défendre vos intérêts auprès des autorités communales et d'animer la vie associative de notre très beau et bien habité quartier de Beaumont-Vignettaz-Monséjour. Pour organiser les activités 2013, votre comité s'est réuni

à 10 reprises. Les différentes activités 2013 sont passées en revue.

Pour 2014, nous prévoyons les activités habituelles et en particulier la fête du quartier musicale et new look pour le 40^e anniversaire de notre association. Celle-ci aura lieu en même temps que la fête de la musique, avec la participation de La Landwehr et d'autres groupes de musiciens fribourgeois. Il est à noter aussi une activité nouvelle pour les petits avec la chasse aux œufs le dimanche de Pâques.

Midnight Sport et Culture comme vous le savez, la fondation organise des soirées sportives et culturelles le samedi soir à la salle de gym de la Vignettaz pour les jeunes de la ville de Fribourg de 13 à 17 ans.

Magasin d'alimentation. c'est le statut quo pour le magasin d'alimentation à Beaumont Centre. La grande banque cherche à vendre les locaux de l'ancien Denner pour la coquette somme de CHF 1'500'000.-. Personne ne veut acheter ces locaux à ce prix-là.

Corbeaux depuis l'élagage des arbres de Beaumont 3 et 5, les corbeaux croassent moins, mais troublent tout de même la tranquillité de certaines zones du quartier.

Mobility la voiture Mobility est toujours disponible au garage Avis Classic Automobiles à la route de Beaumont 3A. Il ne tient toujours qu'à vous pour qu'un deuxième véhicule soit à disposition, c'est-à-dire de souscrire des abonnements supplémentaires.

La maison des générations futures elle se veut être un lieu de rencontre, a pris ses quartiers dans le local de l'école maternelle des Petits Bancs, à la route de la Veveysse 5A. Leur but est de contribuer

à créer une culture commune du vivre ensemble, dans l'égalité des chances, la solidarité, le respect de l'autre et de l'environnement. Elle se veut être avant tout un projet communautaire et participatif.

Accueil extrascolaire à noter l'ouverture d'un accueil extrascolaire privé – Culture Kids – à l'avenue de Beauregard 18. Cet accueil est ouvert aux enfants de 4 à 12 ans.

Le Trait d'union pour concocter votre journal préféré, votre comité de rédaction s'est réuni à trois reprises.

Notre profonde gratitude va à nos rédacteurs, Anita Siggen, Christophe Jungo, Nicolas Jordan, Jean-François Paccolat et à Laurence Métrailler qui s'occupe de la publicité et des contacts avec l'imprimerie. Après cinq années, Anita Siggen démissionne comme rédactrice du Trait d'union pour des raisons de déménagement dans le canton de Vaud. Nous la remercions très sincèrement pour la rédaction de nombreux articles, pertinents, fouillés et très intéressants. Nous lui souhaitons bon vent dans ses nouvelles activités professionnelles.

Merci aussi aux porteurs François Bianchi, René Brohy, Marcel Geinoz, Nicolas Jordan, Jean-Daniel Rotzetter.

Site internet notre site internet se porte très bien avec 40 à 50 visites par jour. Merci beaucoup à Pier-Luigi Galli pour son excellent travail de webmaster.

Présentation des comptes de l'exercice 2013

Notre secrétaire nous présente les comptes de l'association dont la fortune s'élève à CHF 12'464.65 au 31 décembre 2013.

(suite en page 11)



(suite de la page 9)

Rapport des vérificateurs et approbation des comptes

Sur la base du rapport des vérificateurs des comptes, Laurent Ponzo et Jacques Jemelin, les comptes sont approuvés à l'unanimité et décharge est donnée à la trésorière et au comité.

Election du comité

Sont réélus pour une année au sein du comité.

Dominique Piccand, trésorière, Laurence Métrailler, secrétaire-comptable, Christophe Chassot, vice-président et Jean-Daniel Rotzetter, membre.

Un nouveau membre, Roger Mollard, est présenté pour le comité. Il est élu par acclamations. Nous le remercions pour son engagement.

Démission du comité

Notre vice-président Daniel Bonfils nous quitte pour des raisons de déménagement à Guin après quatorze ans de très bons et loyaux services en faveur de votre association.

En l'an 2000, quand ce comité a été formé, il a été le premier à accepter de nous rejoindre et en plus en acceptant la vice-présidence, c'était assurément l'élément moteur du nouveau comité. Il a réalisé beaucoup de belles choses, mais en particulier il a été le maître d'œuvre avec Marcel Geinoz de l'exposition des artistes du quartier. C'est peut-être l'activité phare de notre association. Il a aussi été maître d'œuvre avec René Brohy et Jean-Daniel Rotzetter des illuminations de Noël, réussissant avec les pompiers de transformer avec quelques illuminations un vilain sapin en un sapin magnifiquement illuminé. Ses petites filles disent d'ailleurs que c'est le sapin de Grand-papa.

Chaleureux remerciements à Daniel et à sa charmante épouse Regula, fidèle collaboratrice du comité pour l'ensemble de l'œuvre et pour leur aide précieuse pour l'organisation des nombreuses activités de notre association.

Pour toutes ces raisons, le Président propose de nommer par acclamations Daniel et Regula membres d'honneur de notre association.

Election du président

Jean-Jacques Métrailler est réélu à la présidence par acclamations.

Election des vérificateurs des comptes

Laurent Ponzo et Jacques Jemelin sont réélus pour une année.

Cotisations

Le montant des cotisations reste fixé à fr. 10.- par ménage ou dès fr. 20.- comme cotisation de soutien.

Proposition des membres

Aucune proposition.

Message du Conseil communal

Antoinette de Weck nous transmet les salutations de ses collègues du Conseil communal et nous remercie de notre accueil.

Elle nous informe de la situation financière de la Ville qui n'est pas fameuse, entre autres en raison de diminution de rentrées fiscales. A noter que la mise en vigueur de la 2^e année d'école enfantine a engendré de nombreux coûts et la construction de plusieurs pavillons.

A noter aussi, pour notre quartier, que le nombre de places à l'accueil extrascolaire de la Vignettaz va être doublé et passé ainsi de 35 à 70 places.

Message du Conseil général

Le Président du Conseil général, Pierre-Alain Nobs, nous parle du rôle et du fonctionnement d'un Conseil général. Il nous dit aussi que ce n'est rien d'autre qu'un organe qui nous représente directement et défend nos intérêts. N'ayons donc pas peur de solliciter les Conseillères et Conseillers généraux de notre quartier. Il nous fait aussi remarquer que le Conseil général a toujours besoin de sang neuf, les prochaines élections sont pour le printemps 2016 et à sa connaissance notre quartier y est sous représenté.

Intervention de Mario Grisanti, représentant les TPF

Il nous transmet les salutations de la direction des TPF et nous informe des modifications suivantes dès la fin août, le samedi, les bus circuleront comme les jours ouvrables, ceci jusqu'à 19h00. Dès décembre, il y aura des modifications aux heures de pointe.

Les changements importants à l'étude sont une liaison avec Pérolles par la ligne 7, la suppression du passage des bus à la route de la Veveyse et le passage en bidirectionnel par la route de la Gruyère. L'AIQBVM sera attentive au suivi de ce changement.

Le président remercie le comité, les annonceurs, les donateurs et tous les collaborateurs de l'AIQBVM.

La prochaine assemblée générale est fixée finalement au mercredi 28 janvier 2015.

Le président lève la séance et invite l'assemblée à partager une collation et boire les verres de l'amitié.

Laurence Métrailler

